
議会運営委員会協議結果

日時：令和３年８月５日（木）

開会：午前９時００分

閉会：午前９時２２分

場所：委員会室

開会・休憩（総務部長入室） 

総務部長議案説明（総務部長退室） 

再開 

１．第６回半田市議会臨時会の会期日程について（別紙資料１） 

【小野田靖局長】別紙資料１をお願いします。議案の差し替えがあった関係で、全員協議会を開催

します。本会議が始まってすぐに、休憩を入れ、全員協議会を開催し、全員協議

会終了後に本会議を再開し、議案上程、質疑、委員会付託の流れとしたいと思い

ます。ご協議をお願いします。なお、全員協議会や委員会審査の時間にもよりま

すが、午後５時を過ぎる場合は、会議時間を延長することになりますので、ご承

知おきください。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおり、本会議を開会し、会期の決定についての議事が終了した

ら、休憩を入れ、全員協議会を開催し、全員協議会終了後に本会議を再開し、

議案上程、質疑、委員会付託の流れでよろしいでしょうか。 

【嶋崎昌弘委員】重要案件を今日差し替えられて、審議するということは、これまでに前例のない

こと。これまでの慣習と異なるが、こういうことでやっていくのか、意見を伺い

たい。 

【竹内功治委員長】各会派のご意見をお願いします。 

【石川英之委員】差し替えといっても、一部変更されただけで、大きく方向性が変わった訳ではな

いため、このまま流していけばいいと思います。 

【小出義一委員】志民ネットも同様な考えです。特に全協で指摘のあったことを受け入れてという

こともありますし、むやみに長く期限が過ぎてしまうことは返って趣旨に反する

と思います。 

【坂井美穂委員】今回対象者として含まれるべきＤＶ被害の方々という抜けていたところを対象に

したということで、あるべき姿に変更した。このことがあることによって、会期

を延期することは不要だと思います。 

【伊藤正興委員】全協で指摘した点は他にも多数あるにもかかわらず、ＤＶの問題だけ、急遽差し

替えということに関しては、他の点については、何も検討していない、何も検討

できなかった、検討する気がないということだったのかなと思います。いずれに

しても、巨額の税金が投入される事例を考えると、急遽差し替えというのは、非

常に問題が大きいと思っている。会期も含めて検討した方がいいと思います。 

【中川健一委員】議案の中身を変えることは、あればその都度変更することはいいと思うが、手続

き上の問題だと思う。議案を差し替えるなら、本来もう一回、一からやり直すの

が妥当な考えだと思います。 

【竹内功治委員長】差し替えといっても、皆さんのご意見を踏まえての変更であること、また７月

２９日の議運で会期も決定されております。皆さんの意見も分かれていること

から、挙手による採決を行いたいと思いますが、ご異議ありませんか。 

【中川健一委員】最終的には、多数決でよいが、多数決で決めることと、全会一致で決めることの

仕分けをしてもらえればと思います。今回は、なぜ多数決で決めるのか説明が必

要だと思います。 

【石川英之委員】基本的には、議会運営委員会は、全会一致を旨としているので、話し合いがつか



ないということであれば、このまま進めていただければと思います。 

【嶋崎昌弘委員】確かに決まったことなので、今日やることは問題ないが、全員協議会があって、

その意見が取り入れられて今日に変わったということが今までない。最初に出し

た議案に不備があったということは行政の方には認めて欲しい。１週間前に議案

をいただき、検討して、全協で説明があり、１週間後に議会がある。今回は、Ｄ

Ｖだけで、それ以外にも諸課題がある。これまでの慣習とは異なることなので、

皆さんにも考えて欲しいというお願いです。 

【石川英之委員】仰ることは、ごもっともだと思います。今回、全協の皆さんの話しから、プラス

アルファしてくれたと考えれば問題ないと思います。 

【嶋崎昌弘委員】議長にお願いしたい。今回のようなことが今後ないよう行政に申し入れをして欲

しい。 

【渡邉昭司議長】申し入れします。 

【中川健一委員】修正があるのはしょうがないと思う。変える手続きが問題で、今回特例措置なら

ありだと思うが、今後同様なことがある場合は、誤字脱字以外は全協からやり直

すことを決めておかないといけない。議会のあり方としてはおかしいので、議論

する必要がある。 

【石川英之委員】ごもっともだと思います。今回は特例で認めればいいと思う。意見を取り入れた

くれたことは一歩前進だと思う。 

【中川健一委員】会派説明する前に意見を聞いてくれればいいと思うが、そうした議論が必要です。 

【竹内功治委員長】いろんな意見もあり、それらを踏まえ、今後議論する必要もありますが、本日

の会期日程はそのまま進めることでよろしいでしょうか。 

了承 

２．その他 

【竹内功治委員長】その他は何かありますか。 

         なし


